

El Porvenir Castellano

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.—SE PUBLICA LOS LUNES Y JUEVES

El de mayor circulación de Soria.—Este periódico no hace política de ningún partido.

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA PALACIO

SORIA 11 DE MARZO DE 1915.

ADMOR: MARCELO REGLERO PÉREZ

El ideal patriótico.

Decía el otro día *El Imparcial* que para solucionar el problema de la vida de todos los ciudadanos españoles en estas graves y serias circunstancias, no bastaba ni la acción fiscal del Gobierno, ni el mayor ó menor celo de las autoridades en la aplicación de la ley de subsistencias. Con la prohibición de exportar determinados artículos, y el aforo de almacenes y la regulación de precios de algunas especies alimenticias, no está, en efecto, resuelto el problema. Tiene razón el antiguo rotativo de los Ortega y Gasset, pero hay que convenir en que los medios que señala el articulista á que nos referimos como de aplicación inmediata en las actuales circunstancias, podrían obtener la debida sanción en estas y en cualquier otras.

Se trata de una apelación al patriotismo de las clases acomodadas, y el remedio eficaz no consiste tan solo en las medidas adoptadas por el gobierno en relación con las subsistencias, sino en que los capitalistas saquen su dinero de bancos y conviertan en dinero sus acciones en valores públicos, para dedicarlo al fomento de industrias y creación de otras nuevas, ó á la construcción de obras que dieran ocupación á muchos brazos parados.

Es la «mano muerta» á que aludía Cristóbal de Castro, y es la eterna cantinela empleada contra todos los que gustan de recibir el beneficio de su capital con comodidad, con tranquilidad y, sobre todo, sin exposición.

La cantidad de dinero acuñado en el mundo es mayor cada día, y cada día aumenta el número de billetes puestos en circulación por entidades bancarias de sólido y privilegiado crédito.

Ese dinero y los signos de valor convencional, no se pierden ante una catástrofe como la presente; lo que ocurre es que de ellos se hace acaparamiento extremado, y el capital, que es de suyo desconfiado, toma todas las medidas de precaución y de seguridad para ponerse á cubierto de todo peligro, evitable. Sufrirá los efectos de la depreciación y de la restricción derivadas de circunstancias inevitables, y el quebranto en la paralización de negocios por causas que caigan fuera de toda previsión y cálculo; pero pedir á muchos capitalistas la valentía y abnegación necesarias para una obra colectiva y de bienestar social equivale á perder lastimosamente el tiempo.

Hay entre los capitalistas honrosas excepciones de hombres que, sin faltar á su negocio, realizan una labor de beneficio social, pero convengamos en

que no son tantos como deberían ser.

No estamos educados, en general, para una labor armónica, de justa relación y defensa de intereses entre los de arriba, los de enmedio y los de abajo. En esa falta de armonía cuya inexistencia no se puede improvisar, está fundamentalmente el origen de un estado económico absurdo donde alternan los ahitos de hartura con los que se mueren de hambre y los que viven con la explotación del trabajo ajeno, sin que puedan vivir los que trabajan, al mismo tiempo que se vé como *gozan* su existencia los holgazanes y los ineptos, mientras la defienden mal hombres inteligentes y de voluntad. Ello es irremediable por el pronto, y para aliviar en algo el mal sería precisa una labor que tiene tanto de compleja como requiere de esfuerzo, de voluntad y de educación social.

Seguramente habrá pocos capitales tan temerosos y tan cobardes, por lo general, como el español. El ideal de muchos de nuestros compatriotas consiste en *trabajar* lo más rápidamente posible, para después holgar. Esto no es patrimonio exclusivo de capitalistas, es un defecto de raza.

Podrían, indudablemente, dar impulso á trabajos é industrias muchos hombres de dinero. La apelación al patriótico que con mucha razón y oportunidad invoca *El Imparcial* ha de ser casi baldía. Para cimentar ese ideal aquí, en España, tenemos que aprender grandes lecciones de alemanes, franceses, rusos, serbios, austriacos é ingleses de todas clases y condiciones.

Nos falta eso precisamente, el patriotismo colectivo, la verdadera conciencia patriótica que está mucho más honda que todo sentimentalismo despierto al son de la *Marcha de Cádiz*, que es la bambolla patriótica.

Verdadero patriotismo es abnegación, sacrificio, el ideal primordial que garantiza la existencia y las virtudes de una nacionalidad y el digno orgullo de sus ciudadanos.

Y aquí, por desdicha para todos, el patriotismo de muchas gentes no alcanza más allá de sus particulares conveniencias ó de sus egoísmos.

¡Ah, si muchos que alardean de esa virtud tuvieran que probarla en cualquier sacrificio!

Su patriotismo entonces, llevado á flor de piel, como unárosa marchita prendida en el ojal de la americana, se concentraría en el individuo, y parodiando la estúpida frase de Luis XIV diría:—La Patria soy yo.

Pero había que poner á cada cual en ese trance para saber quiénes son los patriotas de verdad y cuales los españoles de *boquilla*. Y quizá sean estas, ó las próximas, circunstancias más que propicias.

NUESTRA INFORMACIÓN DEL EXTRANJERO

Cartas de la guerra

DESDE PARÍS

El aplauso en los templos.—La represión del alcoholismo.

El cardenal Amette se ha creído obligado á prohibir el aplauso en las iglesias y ha hecho publicar en la «Semana religiosa», el siguiente ruego: «Desde hace algún tiempo se viene aplaudiendo en los templos las oraciones sagradas de los predicadores. Como esos aplausos no suenan bien por respeto al sagrado del templo y á la palabra de Dios, el cardenal arzobispo recomienda á los fieles que se abstengan de hacerlo en lo sucesivo.»

El arzobispo ha cumplido con su deber; pero el pueblo religioso, que antes de la guerra apenas tenía la costumbre de sancionar con sus aplausos los discursos de los buenos predicadores, se resiste á obedecer. Sin duda, recuerda que en cierta ocasión en que el famoso Lacordaire había electrizado al auditorio que le ovacionaba, exclamó:

«Acabad pronto, señores, que no sé por qué se ha prohibido aplaudir la palabra de Dios...» frase en la que existe un fondo de humildad difícil de comprender, puesto que equivale á decir:—«Está bien que no aplaudais mi oratoria, pero es hermoso y bello que, compenetrados con las sublimes máximas divinas, encontréis en ellas ocasión para manifestar los íntimos sentimientos de vuestro corazón.» Interpretación que aparece la más conveniente, y que además se ajusta á todos los tiempos.—Ya han pasado las épocas en que bastaba predicar la moral de Cristo con la sencillez de San Pablo; y comprendiéndolo así nuestros predicadores, mezclan con los intereses religiosos, los intereses nacionales y los de la guerra actual, excitando en las almas al propio tiempo que los sentimientos religiosos, el favor patriótico, porque es indudable que Dios quiere que amemos á la patria, y al hogar, y á la familia, y manda que las defendamos de nuestros ene-

migos. Por eso será muy difícil que nuestros creyentes, aun apesir suyo, dejen de aplaudir en los templos á los predicadores cuaresmales, puesto que éstos, aunque sólo sea por excitar el fervor religioso, se ven precisados á hablar de las actuales circunstancias.

El mismo arzobispo ha reconocido la necesidad de tocar este punto, al recomendar también á los oradores que es imprescindible hablar de la gran actualidad para infundir á las gentes la resignación cristiana necesaria para sobrellevar las rudas pruebas de la guerra y para inducirlos á cumplir con sus deberes. Y es que no surge solamente predicar las verdades sobrenaturales, si no que también es preciso hacer patria desde el púlpito lo mismo que desde los campos de batalla.

—La Academia de Medicina oído el informe de la comisión nombrado para estudiar la mejor forma de combatir el alcoholismo, ha votado las siguientes conclusiones del Dr. Gilbert Ballert.

Proponer al Estado que reglamente la fabricación y expedición de aperitivos á base de alcohol de más de 23°. Prohibir la venta de licores espirituosos que excedan de dicha fuerza, bajo la pena de crecida multa, en todos los establecimientos públicos, á mujeres y niños principalmente.

Abolir el privilegio de la fabricación de alcoholes puros, y no conocer legal la reclamación judicial de las deudas contraídas por consumo ó venta de alcohol en pequeñas cantidades.

El acuerdo de la Academia solo merece unánimes y entusiastas aplausos, pues es indudable que los beneficios que con la represión del alcoholismo conseguirá el país; serán considerables.

IGNOTUS.

París, Febrero de 1915.

EGIPTO

Es el Egipto un Estado de África tributario hasta hace poco tiempo de la Turquía, encontrándose hoy bajo el más resuelto protectorado inglés; los adelantos del país justifican su alegría al sentirse desprendido de la bárbara Constantinopla y apoyado y sostenido por la gran Inglaterra.

Pero antes de pasar á tratar de Egipto, debo prevenirte, lector, que si eres amante del estudio y del saber, debes tener presente que, dada la precisa información periodística, sólo podré darte noticias de tan vasta región, como quien da migas al gastrónomo ó gotas de vino al fuerte bebedor.

Tratar del misterioso Egipto, abandonando miles de brillantes notas de los autores del ayer con Malte Brun, Eryes y Larrescudie-

res y los muy preciados de Livingston, Laumoussin, Reclus, Jagor y Coello, equivale á un paseo eléctrico por los hermosos libros de la Historia y de la Geografía.

Del misterioso Egipto, porque misterioso sigue, á pesar de lo mucho que descubrieron y aclararon los sabios Champolón y Richardson, no se conoce cual fué su población primitiva, porque unos autores aseguran fueron los descendientes de Cam, otros que procedían de la raza africana de Marse, y dicen Rawilson y Keid que fueron nigricios mezclados con otros elementos, y queda, por lo tanto, confundida y misteriosa su procedencia, como sus leyendas, fábulas y mitos.

La superficie del verdadero Egipto es de 692.000 kilómetros cuadrados, sin contar las Nubias ni los 98.000 correspondientes á la parte asiática; la población actual ocupa

13.115 centros con ocho millones de habitantes de residencia fija y más de cien mil que acampan en tiendas, viviendo errantemente.

Los ingleses, griegos y franceses, y en su mayoría los primeros, forman, con individuos de las naciones europeas y asiáticas, el conjunto total de 130.000 extranjeros residentes.

Prescindiendo de toda la región del Nilo, que es la que da el nombre de Egipto, el propiamente llamado así, hállase entre la segunda catarata y el Mediterráneo; la primera al N. y al S. el segundo; el mar Rojo, la Arabia y Siria se encuentran al E., y al O. el gran desierto de Libia.

Fuera de estos límites le pertenecen la península del Sinaí, los gobiernos del Aox y Siria, y en el mar Rojo los del istmo de Suez, el Kossair y Dasis, mas los desiertos Bíblicos, costa del mar Rojo hasta el Oix inclusive, y la isla de Taos frente á la de Caballa (Turquía).

La densidad de población de Egipto es la mayor del mundo, pues viven en las orillas del Nilo, formando una segunda aldea, y en los terrenos que tanto éste como sus canales de regadío fructifican, haciendo riquísimo el cultivo de unos 34.000 kilómetros cuadrados. Los cien canales navegables alimentan á novecientos de regadío.

Egipto toca los extremos: tiene una magnífica campiña que encierran dos murallas de montañas, ó áridos y desolados desiertos.

Marcha el Nilo entre ellas, llamada Arábica la del Este y Libia la del Oeste; la primera, agria, abrupta; y la segunda, menos elevada, casi sin aristas, y en lentos escalones muere en las llanuras arenosas; el desierto Arábigo, cuyas anchuras tienen 225 kilómetros, y 135 la menor, es pelado y pedregoso, cortado por valles de arena y secos, y por la cordillera del litoral.

El istmo de Suez, sólo es un desierto de arena.

Egipto no tiene más río que el Nilo, cuyas fuentes se ignoran, aunque algunos autores atrevidos las señalan como equivocadamente las determinaron Homero, Nerón, Tolomeo, Herodoto y otros más que podríamos citar.

Sus primeras aguas conocidas se llaman Nilo Blanco, y son muy sucias, por cierto; á sus segundas se les denominan Azul, por ser más transparentes, y Nilo Rojo en su parte última, por el reflejo de las vertientes de las montañas ó crestas, de 50 á 350 metros de altura, que en ambas orillas presenta, á partir del Cairo.

Desde el Victoria al mar Mediterráneo, en donde desemboca, recorre unos 6.250 kilómetros, con una cuenca de 4.560.000 kilómetros cuadrados; resulta el río mayor del mundo, al agregarle la parte desconocida, por pequeña que esta sea pues hoy, sin ella, sigue al Misisipi que es el primero de los conocidos en el día, siendo muy corta la diferencia, así como el Nilo, en su volumen de aguas, se calcula que es el vigésimoséptimo del mundo, debido á la aridez de su recorrido.

El papiro y el loto blanco y el rojo, tan apreciados en tiempos de

Después de dos meses de enfermedad, en cuyo tiempo no pudieron librarse de su mal los esfuerzos de la ciencia y los solícitos cuidados de su familia, falleció ayer en esta ciudad el niño Feliciano Asenjo García, de 11 años de edad.

Hoy, á las cinco de la tarde, se ha verificado la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Canalejas, 25, al cementerio católico y el luctuoso acto ha estado muy concurrido de amigos y relacionados de la familia del finado.

Nosotros que la profesamos un afecto sincero, compartimos muy de veras la aflicción que embarga en estos momentos el ánimo de su buena madre y de sus cariñosos hermanos, y la participación que tomamos en su desconsuelo puede servirles de lenitivo, así como la seguridad de que el pobre Feliciano está ya en el reino de los justos.

Las subsistencias.—El señor Gobernador civil por circular que publica en el *Boletín oficial extraordinario* de hoy, dispone que los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia reclamarán á todos los poseedores que tengan almacenadas las especies de trigos, centenos, maíz y sus harinas, relación jurada de las existencias de dichas especies y lugares donde se encuentran, que habrán de ser facilitadas en el inprorrogable plazo de veinticuatro horas, cuyas relaciones serán remitidas á este Gobierno en el primer correo, y serán eficaces aun cuando después se observe en las mismas un error que no rebase los límites de un diez por ciento en más ó menos de referidas especies.

El requerido que no presentare la relación en el término señalado, incurrirá en las responsabilidades que se determinan en el artículo segundo de la Instrucción ya citada.

Los Sres. Alcaldes darán inmediatamente cuenta á este Gobierno de los poseedores de las especies alimenticias que dejaren de dar las relaciones juradas, para exigirles las responsabilidades que correspondan.

Otro infanticidio.—Anteanoche regresó del pueblo de Miñana, el Juzgado de Instrucción del partido de esta capital, á donde fué á practicar diligencias relacionadas con un infanticidio cometido en aquel pueblo.

Ha sido detenida como presunta autora del expresado delito la vecina Florentina las Heras, casada, y que se halla en la cárcel provincial.

Se cometió el repugnante hecho en una niña de 7 á 9 días de edad y su cadáver apareció en un corral, envuelto entre paja y fieno. Parece que, según informes particulares que hemos podido adquirir; la desgraciada niña fué muerta violentamente toda vez que, el resultado de la autopsia, practicada por el médico forense Sr. Guisande y el de Almazul, Sr. Esteras, fué el de que la criatura había nacido con vida y que murió por consecuencia de golpes recibidos en la cabeza, presentando, además, signos de compresión en el cuello.

Florentina se había casado hacía tres meses.

También ha ingresado en la cárcel su marido que se hallaba en la feria de esta capital.

Es justo consignar un aplauso al juez de instrucción interino señor Fresneda, y demás personas que constituyen el Juzgado, así como á

médico forense Sr. Guisande, por su actividad en este asunto, pues á pesar del mal tiempo y teniendo que pasar una mala noche, se trasladaron inmediatamente á Miñana, donde procedieron con toda diligencia al reconocimiento de varias mujeres recién casadas y otras solteras, en averiguación de los hechos.

Ante el Juzgado todos los declarantes tomaron la actitud de negar y de que nadie sabía nada, y no obstante esto, la autoridad judicial y sus auxiliares han conseguido un verdadero triunfo poniendo en camino de total averiguación un delito que pudo quedar impune por las pocas facilidades que el Juzgado encontraba en sus investigaciones.

Letras de luto.—El día primero del corriente falleció, confortado con los Santos Sacramentos, el virtuoso párroco de Ciria D. Vicente Inigo Carpintero, habiendo sido el acto de la conducción del cadáver una verdadera manifestación de duelo.

A su desconsolada familia y muy especialmente á su querido tío don Angel G. Grespo, les enviamos la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que lloran.

Ha dado á luz felizmente un niño la Sra. D.ª Juliána Maza de Tejero. Nuestra afectuosa enhorabuena.

El Gobierno ha subastado la adquisición de 20.000 toneladas de trigo.

Ha sido adjudicada al solicitador que ofreció dicho cereal á 35,20 pesetas los 100 kilogramos, procedentes de Nueva York.

El trigo mencionado será repartido entre las provincias que lo soliciten.

Han sido detenidos en Covaleda, los vecinos de dicha villa Ciriaco Jiménez y Felipe Herrero, por haber robado una res cabría á su vecino Vicente Rubio. Los detenidos se hallan convictos y confesos de su delito.

Fiesta del Arbol.—El día 8 del actual se celebró con mucha animación la *Fiesta del Arbol* en Tardelcuende.

Con motivo de la feria celebrada en esta ciudad, hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano á numerosos amigos nuestros.

La Normal de Maestros.—Es de suponer que tan pronto como termine el periodo electoral serán nombrados los profesores que faltan para completar el cuadro de dicho centro docente.

Colequémonos en la hipótesis de que estarán nombrados después de ese periodo, y entonces nos hallaremos sin el local apropiado donde dar las clases.

Raya en más de lo inconcebible lo ocurrido con la mentada escuela normal de maestros y nos parece de necesidad absoluta el que la Diputación provincial, ó quien deba hacerlo, se preocupe de una vez y haga lo necesario para acabar con una irregularidad verdaderamente vergonzosa.

La feria.

A pesar de que el tiempo ha sido verdaderamente desapacible, invernial, en el campo del ferial ha habido durante estos días bastante animación.

Han sido en crecido número los compradores que han acudido y las existencias de ganado son de consideración en mular y caballar, y sobre todo en vacuno.

Los precios, en general, han sido elevados, un 20 por 100 más que en la de Septiembre, por lo que se refiere, principalmente, al ganado destinado al matadero.

De la feria, no obstante, hay quien se muestra satisfecho aunque son más los descontentos.

Ya lo dice el refrán. Cada cual habla...

Teatro Principal

Continúa el trio Maffer obteniendo muchos aplausos en sus bailes internacionales á transformación. Anoche debutaron también las bellas artistas Teresita Pastor y Srta. Valle.

El programa de esta noche, extraordinario en extremo, llevará á nuestro coliseo, á numerosos espectadores.

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª La gran película de la casa Gaumont
- 3.ª EL TRÍO MAFFER con sus artísticos bailes internacionales
- Cake-walk.**
- La Farruca.**
- El baile inglés.**
- Los boleros.**
- El tango argentino.**
- Los apaches.**

4.ª La Srta. Valle en su sueño hipnótico.

5.ª Teresita Pastor con sus boleros couplets.

Viva Madrid
El reflector.
A mí qué me importa.
La reina del cortijo.
El Rhin.

De la guerra europea

MADRID 10.

El «Faro» de Vigo ha insertado una carta de dos marineros gallegos, llamados Juan Orgaz

y Manuel Santos. Ambos iban en el vapor inglés «Ayman», que fué torpedeado el 6 de Enero por un submarino alemán.

Recogida por éste la tripulación, los dos gallegos y un inglés se arrojaron después al agua, nadando durante siete horas, hasta que, ya ateridos y medio muertos, fueron salvados por un barco pesquero inglés, que los llevó á Dower.

Despachos de Londres parecen afirmar que en aguas de Santiago de Chile se ha observado la presencia de algunos buques alemanes.

La escuadra rusa del mar Negro ha bombardeado Zaungauldok y otros puestos reduciendo al silencio á la artillería enemiga.

Como consecuencia de este bombardeo, dicen de San Petersburgo que las granadas destruyeron numerosos cobertizos y algunos desembarcaderos. Además, la citada escuadra echó á pique ocho vapores y un gran velero.

En los Dardanelos, los buques de guerra prosiguen bombardeando los fuertes.

En la acción del domingo tomaron parte las escuadras aliadas.

—El almirantazgo austriaco ha dado órdenes para que numerosos barcos mercantes sean transformados en cruceros auxiliares, con cañones de 31 centímetros.

Créese que á primeros de

Abril comenzarán á prestar servicio buen número de éstos.

—El príncipe Joaquín, hijo menor del Kaiser, que se encuentra totalmente mejorado de la indisposición que le aquejaba, ha marchado nuevamente á la línea de fuego.

CUPÓN REGALO

Ampliaciones fotográficas.

EL PORVENIR CASTELLANO, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la capital, puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone á regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco es, maltado en blanco ó de caoba, á elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta administración 3,95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo á recogerla á esta administración.

Si el retrato es de más de una persona, habrán de abonar una peseta por cada persona más.

Diez cupones como el presente, dan derecho á una **Ampliación fotográfica** Regalo de «El Porvenir Castellano».

MEDIAS Y CALCETINES

confeccionados á máquina. Precios muy económicos. Ignacia Asensio, Canalejas, 66, tienda.

En este mismo taller hace falta una aprendiz.

PARA CAFE, EL DE LA PAZ

PLAZA DE TEATINOS, SORIA

INTERESANTES REGALOS

El dueño de este establecimiento obsequia á sus clientes con nueve regalos, en combinación con el sorteo que se celebre en Madrid el 1 de Julio próximo.

Consisten estos regalos:

Al poseedor del n.º igual al premio mayor, una hermosa escopeta fuego central de dos cañones, un lindísimo Bébé Parisién, ó una onza de oro, á elegir una de las tres cosas.

Al que tenga el número igual al segundo premio, se le dará media onza de oro; y al del premio tercero le corresponderá una moneda de cinco duros.

Para los números anterior y posterior á los tres premios antes dichos, se le regalará respectivamente, dos tonelitos de vino Málaga, dos botellas de Cognac Domecq, y dos botellas Manzanilla Valdespino.

Cada consumación de 20 céntimos da derecho á un número.

Igualmente participarán de este beneficio los servicios que se sirvan á domicilio.

La escopeta y el Bébé se hallarán expuestos en el escaparate del Café.

Soria: Imp. de M. Reglero y Hnos.—Plaza de Aguirre, 2.

Roque de Membiola y Salgado 353

354 Higiene Popular

ros con los brutos no sabe lo que se pesca, porque el trabajo así cumplido por un hombre no vale el jornal que cuesta; al contrario, cuanto más gane el obrero en bienestar y dignidad, tanto mas vigor y energía adquirirán sus nobles facultades, siendo también su trabajo mas productivo.

«Lo que me parece mejor que nada para aumentar los salarios, ha dicho Julio Simón, en el cuerpo legislativo francés con motivo de un voto referente á la abrogación de la ley sobre las coaliciones, es la prosperidad de la industria; no conozco otro medio. Cuando los patronos estén ricos aumentarán su fabricación y tendrán necesidad de muchos obreros, á quienes pagarán bien; al contrario, si están pobres, sólo necesitarán un corto

número de obreros, á quienes pagarán mal. Reflexionen los trabajadores que siendo solidarios de los trabajos industriales, su situación mejorará siempre y cuando la industria florezca.»

Está muy bien hablado, pero por desgracia el florecimiento de la industria no depende de los obreros. Estos no hacen la paz, ni la guerra, ni toman parte en los negocios públicos, ni en ninguna de las infinitas causas que provocan las crisis industriales.

Los economistas piden continuamente que se favorezca la alimentación de las máquinas por todos los medios posibles, que se construyan canales y caninos de hierro, que se hagan reducciones de peajes y de transportes para abaratar el carbón de piedra en benefi-

Nueva Pescadería

Procedente de la acreditada casa «La Coruñesa», de Madrid, proveedora de la Real Casa con la exclusiva en esta ciudad.

La nueva empresa se propone surtir a esta plaza de toda clase de pescados frescos procedente de los principales puertos españoles.

En el despacho de la plaza de Abastos, núm. 14, se admitirán encargos para bodas, banquetes, fondas, etc., de 10 á 12 de la mañana,

si han de entregarse éstos al día siguiente.

Nuestros favorecedores podrán surtir desde hoy en el referido despacho, de cuantos pescados soliciten

Canalejas, 53, tienda SORIA

Ampliaciones fotográficas inalterables.

Reproducciones

Pinturas al óleo, pastel y acuarela.

José Luque Neslal

Talleres y oficinas:

Colegiata, 5, Madrid

Trabajos fotográficos

Placas, - carteles, calendarios y artículos fotográficos para reclamo y anuncio.

Miranda, sastre

VALLADOLID

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.—Representante en Soria, EDUARDO G. C. BALLELLA Canalejas, 9.

Medias y calcetines

Ignacia Asensio pone á disposición del público un buen surtido de medias y calcetines de sedalina y algodones, confeccionados á máquina.

Canalejas, 66, tienda. Soria.

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

Sociedad anónima domiciliada en Zaragoza.

Sección de Seguros—Seguros contra incendios á primas muy económicas.—(Pídanse condiciones).—Seguros sobre la vida.

Mixto—Dotal—Vida entera—Combinado (Vida y Accidentes).

Subdirección de Soria:

D. José Sanz Oliveros, Canalejas, 4

De Administración.

Rogamos á cuantos señores se encuentren en descubierto con este periódico se sirvan liquidar sus recibos lo antes posible, valiéndose para ello del giro postal, sellos de correos, etc., al objeto de que no sufra interrupción alguna la buena marcha administrativa.

Continuamente nos lamentaríamos de la carestía de los impresos, si no existiera en Soria la imprenta de

M. Reglero y Hnos.

Consulta clínico-médico quirúrgica operatoria

Licdo. M. Hernando de la Cruz.

externo de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos Especialidad en cirugía general y operaciones.—Médico oculista.—Ginecología y partos.

Consultas y operaciones á domicilio.—Gratis á los pobres

Estancias y gabinetes con los adelantos modernos.

SAN LEONARDO (Soria)
En Vinuesa del 1 al 3 todos los meses y previo aviso.



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—Pídanse en farmacias y en la del autor:

León, 13, Madrid.

APRENDIZ

Para la imprenta de este periódico se necesita uno. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Café de la Paz.

En este establecimiento encontrarán la rica leche de la ganadería de Valdeavellano de Tera.

Visite usted esta casa y se convencerá de la bondad de sus géneros.

Plaza de Teatinos.—Soria

ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONCO

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS GENUINAMENTE ESPAÑOLA

Domicilio social MADRID, Espoz y Mina, 6.

CAPITAL DESEMBOLSADO: PTAS. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la Ley.

- SEGUROS contra incendios.
- SEGUROS sobre la vida.
- SEGUROS de transportes marítimos.
- SEGUROS de transportes terrestres.
- SEGUROS de rentas vitalicias.
- SEGUROS contra incendio á cosecha.
- SEGUROS de paquetes postales.
- SEGUROS de rentas vitalicias.

Banqueros: Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Gijón.—Banco Asturiano de Industria y Comercio.—Banco Español del Río de la Plata.

REPRESENTANTES EN TODAS LAS CAPITALES y pueblos importantes de España.

(Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 5 de Mayo 1911).

Subdirector en Soria: D. José María Palacio, Sorial, núm. 6.

Recordatorios.

Los poseemos de diferentes clases y precios. En esta clase de trabajos podemos estampar la fotografía del finado. En recordatorios para niños tenemos modelos de última invención.

Esquelas funerales.

Más baratas que nadie. Pídanos muestras y se convencerá de ello.

M. Reglero y Hnos.—Soria

En virtud de concurso esta casa suministra todos los impresos al Excmo. Ayuntamiento de Soria.

LOS IMPRESOS DE ESTA CASA SE DISTINGUEN POR SU PERFECCIÓN

RECIBOS

Libros de inquilinato en papel superior. Libros de 100 hojas á 75 céntimos.

Trabajos á varias tintas más baratos que nadie.

Carnets, invitaciones, tarjetería

Para el comercio.

Les serviremos todos los impresos que necesiten.

Roque de Membiela y Salgado 353

354 Higiene Popular

ros con los brutos no sabe lo que se pesca, porque el trabajo así cumplido por un hombre no vale el jornal que cuesta; al contrario, cuanto más gane el obrero en bienestar y dignidad, tanto más vigor y energía adquirirán sus nobles facultades, siendo también su trabajo más productivo.

«Lo que me parece mejor que nada para aumentar los salarios, ha dicho Julio Simón, en el cuerpo legislativo francés con motivo de un voto referente á la abrogación de la ley sobre las coaliciones, es la prosperidad de la industria; no conozco otro medio. Cuando los patronos estén ricos aumentarán su fabricación y tendrán necesidad de muchos obreros, á quienes pagarán bien; al contrario, si están pobres, sólo necesitarán un corto

número de obreros, á quienes pagarán mal. Reflexionen los trabajadores que siendo solidarios de los trabajos industriales, su situación mejorará siempre y cuando la industria florezca.»

Está muy bien hablado, pero por desgracia el florecimiento de la industria no depende de los obreros. Estos no hacen la paz, ni la guerra, ni toman parte en los negocios públicos, ni en ninguna de las infinitas causas que provocan las crisis industriales.

Los economistas piden continuamente que se favorezca la alimentación de las máquinas por todos los medios posibles, que se construyan canales y caminos de hierro, que se hagan reducciones de peajes y de transportes para abaratar el carbón de piedra en benefi-

“EL PORVENIR CASTELLANO”

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.—Año IV

Se publica lunes y jueves.—Plaza de Aguirre, 2, Soria

Defensor de los intereses de esta provincia.

Crónicas agrícolas, comerciales y científicas
Información de Berlín, San Petersburgo, Londres, Roma, Viena, París y Lisboa.

Conferencias telegráficas con nuestro corresponsal en Madrid

Boletín de suscripción.

D. _____ que vive en

la casa núm. _____ de la calle de _____ se suscribe por el año 1915.

_____ de _____ de 1915.

(Firma del suscriptor).